

El Cardenal doctor Reig y Casanova entra solemnemente en Valencia

En Játiva

A la llegada del tren expreso a Játiva se ha apeado el señor Cardenal Arzobispo con las personas que le acompañaban, siendo recibido por el Gobernador eclesiástico de esta diócesis señor Payá y secretario de cámara señor Tormo, el Abad y Cabildo de la Colegiata, Alcalde y Ayuntamiento de la ciudad, una banda de música y gran número de vecinos, que han aclamado con entusiasmo al Prelado.

Este ha celebrado el santo sacrificio de la misa en un altar levantado expresamente en la estación, y apenas terminadas las preces ha llegado el tren correo en el que su eminencia ha continuado su viaje a nuestra ciudad, siendo despedido con entusiastas aclamaciones.

En todas las estaciones de la línea hasta llegar a Valencia el doctor Reig ha recibido inequívocas muestras de filial cariño y adhesión.

En la estación.—Llega el Cardenal

A las once y minutos, es decir, con una hora de retraso, ha entrado en agujas el tren correo de Madrid, conduciendo a su eminencia el Cardenal doctor don Enrique Reig Casanova.

Los andenes de la estación se veían atestados de autoridades, entidades y corporaciones, asistiendo también al acto el Ayuntamiento y la Diputación en corporación bajo mazas.

Ensordecedores vivas y aplausos han saludado la aparición del Prelado, que ha descendido del coche acompañado de los concejales señores Oller y Cardona, que han ido a esperarle a Játiva; del ablegado ponificio y del guardia noble.

La máquina que conducía el tren, así como el vagón, aparecían, la primera adornada con escudos y banderas de los colores nacionales, y el vagón con guirnaldas de flores.

Difficil ha sido la salida hasta la calle de Bailén, pues el público se acercaba al nuevo Purpurado, ansioso de besarle el anillo pastoral.

Tras grandes esfuerzos ha logrado el doctor Reig, acompañado del Alcalde, ocupar el landeaux a la Grand' D' Aumont, que estaba situado a la puerta de la sala de espera.

Al ocupar el vehículo la ovación ha sido más estruendosa si cabe, y el público, desde los balcones y desde la calle, formando abarcada fila, saludaba con sus aplausos y vítores al Cardenal.

Se han oído muchos vivas en valenciano.

Entre las autoridades y representaciones que han acudido a la estación recordamos a los señores siguientes:

Capitán general, Gobernador militar, general de Ingenieros señor Ramírez, de Artillería señor Revilla, Inspector de Sanidad señor Parreño, general de brigada señor Moscoso, jefes de los cuerpos y comisiones de los mismos.

Gobernador civil señor Cabello La piedra, presidente accidental de la Diputación señor Bataller, diputados señores Banquells, Ros, Meléndez Ripollés, Serrano, Roger y secretario señor Montañón.

Director general don Juan Izquierdo; diputados a Cortes señores Ibáñez Rizo, conde de Torreñel, Hernández Lázaro y Ferraz.

Por el Ayuntamiento, el Alcalde señor Albors, concejales señores Porta, Juliá, Martí Burgos, Chirivella y secretario accidental don Julio Morote.

Rector de la Universidad señor Pastor, delegado regio de Primera enseñanza don Félix Blanch, inspector señor Parreño y director del Instituto señor Morote.

Escuela Normal, director don J. Fenolosa, don Tiburcio Alcón, don Galo Recuerdo, don José María Pallaró y don León Ibáñez.

Catedrático señor Cabrera, Colegio Notarial, decano accidental don P. Soriano y notario don Daniel Garcés.

Comandante de Marina señor marqués de Sotelo y ayudante señor Carruana.

Arquitecto diocesano señor Caamano.

Por el Colegio de Procuradores, don Manuel Rodríguez.

Por el Colegio de Abogados, el decano señor Carran y don Carlos Tesor.

Presidencia: Presidente señor Santuste, de la provincial señor Martín; de la civil señor Valcárcel; fiscal señor Castañón y secretario señor Bustamante.

Delegado de Hacienda señor Vázquez e interventor señor Ferrer.

Director del Conservatorio señor Amorós y secretario señor Cortés.

Por el Colegio de Maristas, padre Pedro Nolasco y padre Victorio.

Representaciones del Seminario Conciliar, de los Escolapios, Colegio de San José y de Santo Tomás y otras representaciones.

Presidente de "Lo Rat-Parat" señor Almarche con una comisión de socios.

Cuerpo consular: Decano barón de Casa Soler, conde de Montornés y Sánchez de León.

Subdirector de la Compañía del Norte señor Moreno y administrador señor Sánchez de León.

Señores Prósper, Laporta, Trénor (don L.), Sanz, Martí Castañer, Vallbona, Galvañ, Ballester, Estellés, Almenar, Merle, Cortina, marqués de Ezenarro, Burguete, marqués de Villeros, representaciones de los Circuitos Católicos, Tradicionalistas y de los Requetés; representaciones de la prensa señores García Conejos y Lacia, de LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA y de "Diario de Valencia".

La carrera

La comitiva, por las calles que hemos indicado en días anteriores, se ha dirigido a la Capilla de la Virgen.

Kompian marcha batidores de la ciudad, clarines y timbales, seguían los coches con los maceros y representación del Ayuntamiento, ablegado y guardia noble y el Cardenal con el Alcalde.

Después los automóviles del Gobernador civil, Capitán general, Gobernador militar y demás autoridades.

Durante el trayecto el entusiasmo ha sido grande. Desde los balcones engalanados, las señoras agitaban los pañuelos y aplaudían, muestras de aprecio que se repetían en la calle, y a las que el doctor Reig correspondía con sus bendiciones, pudiendo asegurarse que la entrada de nuestro Prelado como Cardenal ha constituido un acto de sincero aprecio y de cariño extremado.

En la plaza de la Virgen

Presentaba el aspecto de las grandes solemnidades: los balcones estaban engalanados y ocupados por distinguidas familias.

La vía pública estaba completamente atestada.

A las 12:35 ha llegado el señor Cardenal, siendo saludado con una salva de aplausos y muchos vivas.

En la Capilla

A la puerta principal de la Capilla de la Virgen de los Desamparados esperaba al Cardenal Arzobispo de Valencia la Junta Real de la Cofradía de Nuestra Señora de los Desamparados, formada por el conde de Montornés, clavario de la Junta; barón de Llauri, don José Prósper, don José Escrig, don Vicente Calatayud, don Francisco Carreres, don Juan Valier, don José Montesinos Checa, don Juan Gresa, prior de huérfanos, y el capellán mayor de la Virgen don José Soler con los penitenciaros don Vicente Albert, don Federico Sandalinas, don Felipe Fernández y don Angel Coscollá.

El paso de la puerta había sido cubierto por rico tapiz.

(Al descender del auto el doctor Reig los timbales han tocado la Marcha de la Ciudad, y entre los vítores del pueblo el doctor Reig ha penetrado en la iglesia bajo palio, cuyas varas eran llevadas por los señores de la Junta de la Real Cofradía.

La iglesia, espléndidamente iluminada y llena de fieles, daba al acto una grandiosidad nunca vista.

El Cardenal ha tomado asiento en el presbiterio con sus acompañantes, yendo precedido por el Cabildo con cruz alzada.

La capilla de música de la Catedral ha cantado una Salve, y al terminar, el preste ha publicado desde el presbiterio las indulgencias, bendiciendo a los fieles el Cardenal doctor Reig.

Entre los vivas emocionantes del pueblo católico ha salido bajo palio por la puerta situada a los pies de la Virgen, y a pie, rodeado de numeroso público, se ha dirigido el señor Cardenal al Palacio Arzobispal.

A Palacio

Procedida de la cruz catedralicia y pertigueros de la Metropolitana ha salido de la Real Capilla la comitiva, formada por los beneficiados y canónigos con traje coral, y la dama, en que oficiaba de preste el arcediano señor Beneyto.

El Prelado, llevando a sus lados al Capitán general, ablegado monseñor Spada, guardia noble, conde de Valentiní y secretario de la Nun-

ciatura monseñor Stappa Guioni y seguido de las demás autoridades.

El público que llenaba la plaza de la Almoina y calle de Palau ha prorumpido en atronadores aplausos y vivas al Prelado, que contestaba con el mayor cariño, saludando a todos.

Las fuerzas de Ingenieros que daban la guardia en Palacio han rendido los honores de ordenanza a su eminencia, que ha saludado profundamente a la bandera, y ha penetrado en el edificio a los acordes de la Marcha Real, interpretada por la banda de música del regimiento de Guadaluajara.

La recepción

El doctor Reig, después de recibir el saludo de sus familiares y las muchísimas personas que aguardaban en Palacio, se ha dirigido al salón del Trono, ocupando el estrado con los señores ablegado, guardia noble, secretario de la Nunciatura, Gobernador eclesiástico señor Payá, secretario de cámara señor Tormo y capellán de honor señor Vidal, y de pie ha recibido el homenaje de las autoridades, todas, corporaciones y personalidades invitadas, cuyos nombres no repetimos por ser los mismos que damos más arriba.

Antes de comenzar el desfile de autoridades e invitados ante su eminencia, el doctor canónico magister señor Chillida ha leído un hermosísimo Tríptico, dedicado al Prelado, y escrito en gallardas estrofas, que han valido a su autor, muchos aplausos, y la felicitación agradecida del doctor Reig.

Terminada la recepción, el señor Cardenal Reig se ha retirado a sus habitaciones para descansar breves momentos y cambiar de traje.

El Cardenal saludó al pueblo

Durante la recepción, el público, estacionado en la plaza del Arzobispo, ha pedido insistentemente que el Prelado saliera al balcón.

Terminada aquella, el doctor Reig ha salido a uno de los balcones del Palacio.

La presencia del Primado ha sido saludada con ovación estruendosa.

En el rostro del Cardenal Reig se notaba la emoción que le causaba aquella manifestación de simpatía.

Ha dado al pueblo repetidas veces la bendición, y ante los aplausos y vivas, el Cardenal Reig ha dicho en voz clara:

"Agradezco esta manifestación de simpatía, hermanos de patria, queridos valencianos, y os doy mi bendición más efusiva.

"¡Gracias a Deus! ¡Gracias a la Verge Santa dels Desamparats!"

La ovación ha sido indescriptible. Después de haber desfilado la compañía con bandera y música, su eminencia se ha retirado al salón del Trono.

El banquete

En el comedor grande de Palacio, decorado con sumo gusto y adornado de flores, se ha verificado a la una y media el almuerzo con que el nuevo Príncipe de la Iglesia ha obsequiado a las autoridades.

A la mesa se han sentado con el doctor Reig el Capitán general, general Gobernador, Gobernador civil, comandante de Marina, presidente de la Diputación, Alcalde, presidente de la Audiencia, fiscal, Delegado de Hacienda, ablegado pontificio, guardia noble, secretario de la Nunciatura, Gobernador eclesiástico, presidente del Cabildo, secretario de cámara, director del Seminario, capellán de honor del Prelado, mayordomo, etc.

Gran partido de foot-ball

Reto entre los dos primeros equipos de Cataluña

Badalona F. C. Martinenc F. C.

para el día 28, a las tres en punto. CAMPO DEL GIMNASTICO (junto al Jai-Alai)

:: Reina Victoria Hotel ::

Reveillon 1922-23

Cena de las uvas

Rogamos a nuestra distinguida clientela se sirva pasar a encargarse de reservar las mesas como en años anteriores.

Restaurant Termas Victoria

Cena de las uvas

Se ruega a los señores que deseen asistir a esta clásica cena pasen por el Reina Victoria Hotel a retirar los tickets.

El señor Rector de la Universidad ha excusado su asistencia al banquete a causa del riguroso luto que guarda por la muerte de su hijo.

La comida se ha servido con arreglo al siguiente menú:

Ostras marinié.—Consomé Condé.—Medallones de merluza.—Galantina de faisán.—Alcachofas a la fina hierba.—Pavo asado a la grosella. Helado, biscuit glacé, marrón glacé, dulce, frutas, vinos, licores, Champagne, café y cigarrillos.

LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA felicita de nuevo con el mayor respeto y efusión al eminentísimo señor Cardenal doctor Reig y Casanova.

Película del día

Charivari

Como cuando éramos niños, hemos asistido a una función de circo, en estos clásicos días de las fantasías infantiles, comprendiendo con un gran dolor cuán lejos estamos ya de la niñez. Más que los años, nos separa de ella el modo de ver las cosas, la razón sin duda, esa caótica diosa en cuyo honor tantos sacrificios hizo la humanidad y tanto incienso de ideas quemaron las pasadas generaciones.

El circo es lo mismo que era; somos nosotros los que hemos cambiado lamentablemente. Cuando éramos niños, todo lo que allí pasaba era como la realización de fantásticos sueños y quimeras, un nuevo aspecto de los cuentos de hadas o una extensión de las leyendas doradas que llenaban nuestra mente. Hoy no vemos en el circo más que tristes aspectos de la misma vida, llenos de amarguras y desesperanza. Con lo que antes gozábamos, sufrimos ahora, sin que basten para acallar nuestro íntimo desasosiego cuantos razonamientos en contra nos hacemos. Cuanto más nos atrae un trabajo, más pensamos en los sinsabores que costaría al artista llegar a realizarlo, la lucha para conseguir contratos, el ansia de gloria entenebrecida siempre por sombras de dolor y desfallecimientos... Somos nosotros sin duda los que hemos cambiado lamentablemente, no el circo, que es lo mismo que antes era.

Una de las cosas más características en los circos es el charivari; el intervalo entre número y número, en que los criados preparan la pista para el siguiente y cambian o quitan y ponen las altombras. Salen también entonces unos cuantos clowns que no hacen más que incomodar y dar porrazos, gestos y trazas grotescas, darse de bofetadas hasta dejarse la cara sin blanco ni colorate... Otras veces dan saltos y piruetas o hacen equilibrios con una silla que indefectiblemente cae al fin sobre su cabeza... Suena por fin un timbre como avisándonos que ya estamos, y todos los clowns del charivari desaparecen del circo como un torbellino, gritando, haciendo piruetas y dándose golpes.

Nosotros vemos en el charivari la más exacta representación de la vida. ¡Cuántas muecas y cuántas piruetas no se ven en ella! ¡Cuántos hombres que ni hacen ni dejan hacer a los otros!...

Es un dolor esta vida, tal como podemos verla hoy. Y si pensamos en la política y en los hombres que nos rigen, en los grandes problemas como Manrucoos, recordamos en seguida el circo y no vemos más que largas pistas que se pierden a lo lejos, por las que van y vienen dando volteretas hombres e ideas... mientras el público ríe...

MARIAN



D. O. M.
Rogad a Dios en caridad por el alma de
LA SEÑORA
Doña Dolores Sancho Lleó
DE MONFORTE
que descansó en la paz del Señor el día 24 del corriente
fortalecida con los auxilios espirituales
R. I. P.
Su esposo, hijas, hijos políticos, nietos, hermanos, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás familia agradecerán a sus amigos encomienden su alma a Dios y asistan a alguno de los sufragios que a continuación se expresan:
Todas las misas que se celebrarán mañana jueves en la Basílica Metropolitana (Catedral), Colegiata de San Bartolomé, parroquias de Santa Cruz, San Agustín, Santo Tomás, San Esteban, Santa Mónica, Santos Juanes y San Miguel y San Sebastián; iglesias del Salvador, Santo Domingo, San Juan del Hospital y Santa Catalina mártir; Casa Natalicia de San Vicente Ferrer, Colegio de Santa Ana (camino del Grao), conventos de reverendos Padres Camilos, Capuchinos de Masamagrell, Redentoristas (Temple), Franciscanos (San Lorenzo), Carmelitas (calle de Alboraya), Escolapios; de Religiosas de San José y Santa Teresa, Santa Ursula, Belén, Santo Ceo, Jerusalén, San Julián, Zaidía, Santísima Trinidad, San Cristóbal, Salesas, del Ovario y Reparadoras, y en la iglesia parroquial del Puig.
El trentenario de misas gregorianas que se celebra desde el 26, a las 8:30, en el altar de San José, de la Capilla de Nuestra Señora de los Desamparados, y el Rosario que se rezará a las seis de la tarde, desde mañana 28 y ocho días siguientes, en el Camarín de Nuestra Señora de los Desamparados, serán en sufragio del alma de la finada.
Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.
A. M. D. G.



EL NIÑO
Vicente Miralles Carbonell
ha fallecido hoy, a las cuatro de la tarde
A LOS DOS AÑOS Y MEDIO DE EDAD
Sus afligidos padres don Luciano Miralles Cuiñá y doña Vicenta Carbonell Asunción, hermano José, tíos, primos y demás parientes participan a sus amigos tan sensible pérdida y les ruegan asistan a la conducción del cadáver, que se verificará mañana, a las tres y media de la tarde, desde la casa mortuoria, calle de Sagunto, 66, hasta la plaza de San Agustín, donde se despedirá el duelo, por lo que quedarán agradecidos.

La descomposición interna de la zona de Melilla

Al ocuparnos de la línea avanzada formada en la actualidad en la zona de Melilla, no quisimos hablar del estado de descomposición en que ésta se encuentra, porque es asunto que bien merece tratarse con alguna extensión, no sólo por lo que significa, sino por las causas que lo han motivado.

Tal vez el relato de lo que allí ocurre nos evite el decir por qué está sucediendo.

Parecía natural y lógico—tenemos la evidencia de que es lo que piensan la mayoría de los españoles—que una vez dominado parte del terreno perdido en julio y agosto del 21, se preocupasen las autoridades en desarrollar una obra de afianzamiento y verdadera pacificación, empleando esa la hora política de que tanto se viene hablando, y que podría evitar el peligro de una nueva catástrofe.

Esa labor se inició en tiempo del general Berenguer, y parecía, ciertamente, bien orientada, pues se confió a los elementos indígenas que en momentos de gravísimo peligro para la plaza supieron y quisieron ponerse a nuestro lado para defenderlo único que ya tenía defensa: la población de Melilla. Además, la acción de la Policía marchaba de acuerdo con Abd-el-Kader, y todo hacía suponer que esa dirección única, bajo la alta inspección del comisario general, daría el resultado apetecido preparando y abonando el terreno para la verdadera obra del Protectorado, con la construcción de caminos de hierro, fundación de escuelas y granjas agrícolas, oficinas para contribuir al desarrollo de la riqueza agrícola y cuantos medios se estimasen oportunos para realizar la labor que allí nos está encomendada.

Pues bien; antes de llegar al primer piso, ya están destruidos loscimientos. ¿Por quién? No lo sabemos; es decir, no queremos decir que lo sabemos, para no empequeñecer el asunto. Pero fijese el lector cómo ha sido variado todo ese plan, y haga las oportunas deducciones.

Abd-el-Kader, el que con Berenguer contuvo denodadamente la horda salvaje, el que mereció bien de los españoles y distinción especial del

Rey y del Gobierno; el hombre que fue leal hasta cuando era nuestro enemigo, porque peleaba lealmente y era franco en su actitud, se le relega a segundo término, y van a Melilla a llevar la dirección de esa obra difícilísima Dnis-Er-Riffi, traidor en todas las categorías y vendedor de quien lo encumbra; Bennuna, el ministro de Hacienda jafifano, del que tampoco podemos esperar grandes iniciativas, y otros elementos parecidos.

Estos se encuentran divorciados de cuanto vale y tiene influencia en la zona, elementos que, aunque no lo demuestran, han de estar desechados por este comportamiento.

Podemos asegurar que la Policía actúa por una parte, los elementos indígenas por otra, los advenedizos por otra, y toda la labor, sobre ser estéril, resulta contraproducente por falta de tacto, por no estar debidamente encaminada, y sobre todo, por haberse desviado el cauce por donde marchaba, que malo o bueno, ya estaba trazado y en él se había adelantado bastante.

La descomposición nuestra tiene necesariamente que influir en el campo enemigo para alentarlos en su rebelión, y de cuál es el estado en que se encuentra, sólo voy a recoger un detalle. Consignado va a quedar; será desmentido oficialmente; nosotros nos vamos a anticipar diciendo como siempre, que no pasará mucho tiempo sin que se confirme, y entonces reproduciremos estas líneas. El enemigo, en ese esfuerzo que está realizando para influir en el Gobierno Alhucemas—queremos admitir la versión del alto comisario,—ha empezado por buscar puntos estratégicos en los alrededores de Tizzi Azza y algunos otros puntos, entre ellos algunos cercanos a Afran, en donde se ha parapetado y artillado; no es esto con propósito de atacar a nuestras posiciones, aunque bien pudiera serlo también, ni tiene como sólo objetivo el de estar preparado para evitar nuestro avance. Su principal propósito—porque conocen el efecto moral que eso produce,—es estar a la vista de los convoyes, para en el momento que crean favorable, cortarle el paso a alguna de las posiciones avanzadas.

Después de lo que en artículos anteriores hemos dicho respecto a la posición de Tizzi Azza, a las causas a que atribuimos su ocupación, confirmadas por el alto comisario, a los inconvenientes de conservarla si el avance no ha de continuar, se comprenderá la importancia que tendría y las responsabilidades que entrañaría el hecho de que el convoy atacado o cortado fuera uno de los que se envían a esa posición.

A grandes rasgos ésta es la situación interna de la parte de zona reconquistada en Melilla y esa la consecuencia de la obsesión de variar los sistemas. No es solo lo detallado lo malo que allí existe; pero de otras competencias y otras rivalidades que deben ser cortadas a raíz no queremos ocuparnos; tienen algo de enfermedad crónica; una enfermedad que poco a poco va minando un organismo y que puede ser causa de su muerte, si no se acude al remedio de una manera radical y terminante, que alcanza muy de cerca a los conflictos que hemos presenciado, con dolor de nuestras almas, en las oficialidades del Tercio y de los Regulares.

Intitú nos parece indicar remedio para el daño; los mismos que han causado la enfermedad deben conocerlo, aunque no los creemos capacitados para aplicarlo. De cualquier manera, lo mejor hubiera sido no causarlos.

No es afán de censura el que nos mueve a escribir estas líneas. Las importantes reuniones que están celebrando los ministros y el alto comisario nos llevan a exponer cuanto sabemos, para que ellos les busquen ese remedio, antes de que sea el pueblo quien lo busque en una orientación equivocada.

BUENAVENTURA L. VIDAL

La política de Vinaroz

Grandioso acto anticaciquista en Benicarló

Se celebró en la tarde de ayer en Benicarló un acto de concentración de fuerzas anticaciquistas para protestar de la anulación de las últimas elecciones municipales y del ilegal nombramiento de concejales interinos. Una muchedumbre enorme que llena la plaza, vitoreó a los oradores que tomaron parte en el mitin.

Hablaron Bellido y Eroles, de Benicarló; Crisanto y Pascual Leone, de Vinaroz, expresándose en tonos violentos y levantados, siendo ovacionados. Cerró los discursos el diputado provincial por el distrito, señor Masip, y se adhirió entusiásticamente su compañero de representación, señor Querol.

En Benicarló, Vinaroz y demás pueblos del distrito, existe enorme efervescencia, temiéndose ocurran acontecimientos desagradables, en vista de la actitud adoptada por los elementos caciquiles, y especialmente por los partidarios del señor Saiz de Carlos.

HOTEL MEUBLÉ

Desde 5 pesetas lujosas habitaciones para dormir. Baño. Servicio permanente. Pl y Margall, 6, y Mosén Femares, 2.

Telégrafo y Teléfono

MADRID

Lo que dice Berenguer Burguete va por fin a Africa

27, 5:50

Lo que dice el despacho oficial

El general encargado del despacho comunica desde Tetuán que no ocurre novedad en ninguno de los territorios.

Los que ayudan a Abd-el-Krim

Según una carta de Melilla, autómata la certidumbre de que gentes europeas ayudan a Abd-el-Krim. Hace unos tres meses se supo que varios europeos se habían internado en la zona española, y después de vadear el Muluya se dirigieron a Beni-Urriaguel, pasando por las kabilas rebeldes con toda facilidad.

Con los europeos iban tres moros argelinos conduciendo caballerías cargadas de cajones voluminosos. Abd-el-Krim acogió favorablemente a sus visitantes.

Días después de la marcha de los europeos se verificó una reunión de los jefes caracterizados entre los rebeldes figurando Burrajain.

Después de tal reunión se dirigieron hacia dos zonas seguidas de tropas pertrechadas.

Recientemente los rebeldes emplazaron un cañón en las alturas del Jernin, tomando dos posiciones de Tizi Azza.

Quien mandaba aquel cañón era un europeo.

Bujarrain se propone seguir molestado la posición de Afso y el camino de Batel a Dar Drius.

La posición de Afrau despertó alarma cuando se supo que siete indígenas que defendían nuestra avanzada quisieron traicionarnos; pero fueron capturados antes de que realizaran su intento.

Puede considerarse que mientras aliente Amarusen, el amigo de España, no tendrán eficacia las excitaciones levantisca que se promuevan. Además, los pasajes de las columnas desde Dar Quedani resultan su momento útil para el apaciguamiento.

El Protectorado

Se asegura que uno de los primeros decretos que firmará don Alfonso será uno modificando esencialmente el dictado por el señor Sánchez Guerra sobre la aplicación del Protectorado civil en Marruecos.

También se dictarán disposiciones por decreto creando el ejército colonial, formando los cuerpos de Regulares y Tercio y procediendo cuanto antes a la repatriación de las unidades expedicionarias.

Comentarios

El tema de las conversaciones anoche fué el desacuerdo existente entre el general Burguete y el Gobierno respecto a la acción próxima en Marruecos.

Se ha hecho resaltar la negativa del general Burguete de ir a posesionarse a su sucesor y las manifestaciones del ministro de la Guerra asegurando que irá a Marruecos el excomisario.

Esto y el anuncio del general Burguete referente a la publicación de un libro explicativo de su gestión, se ha estimado como sintoma poco grato y como una gran dificultad para el porvenir.

El Gobierno se hallaba anoche perplejo y se dice que ha iniciado gestiones cerca del general Burguete para que éste desista de su actitud; pero el general Burguete ha rechazado las propuestas que se le han hecho, diciendo que se ha sorprendido su buena fe relevándose en forma que no esperaba ni merecía, ya que ha procedido con lealtad.

El señor Alcalá Zamora ha citado a una reunión en el ministerio de la Guerra al general Burguete para conferenciar.

Se cree que de no convencer al general Burguete para que vaya a Africa a dar posesión al señor Villanueva, en dicha reunión se procurará conseguir este fin.

También habrá el viernes Consejo de ministros, a cuya reunión asistirá el señor Villanueva.

Las elecciones generales

Según referencias autorizadas, sabemos que las elecciones generales se celebrarán en la segunda quincena de abril. Por lo tanto, el decreto de disolución de las Cámaras se publicará a finales de febrero.

Combinación de mandos militares

Se asegura que en el cambio de táctica acordado por el Gobierno en orden a Marruecos, obligará a una combinación militar extensa en los cargos de Africa.

Se dice que se reintegrará a la Península el general Gómez Jordana. Sanjurjo, por supresión de la Comandancia de Laracie, quedará en situación de disponible.

El general Vallejo, que lleva una gran temporada en la Península con licencia, cesará definitivamente en el cargo de la Comandancia de Ceuta. Asimismo se relevará al general

Respecto a la sumisión del Raisul, espera también el resultado de esa información, y por lo que respecta al voluntariado, ha declarado que no es tarea fácil, por no producir entusiasmo la campaña de Marruecos.

La recluta de extranjeros es más difícil por los penalidades de la campaña que por los riesgos personales. La recluta de indígenas es más fácil, pero resulta más ineficaz.—*Mencheta.*

La cuestión de las quincenas

Se atribuye al Gobierno el propósito de que en el Consejo próximo se resuelva la cuestión de las quincenas, dictando una disposición que afectará a los ministerios de la Gobernación y Gracia y Justicia.

El primer decreto que se publique tendrá a evitar que se abuse de este sistema por aquellos que emanan del departamento de Gracia y Justicia; afirmará este criterio y se referirá al régimen carcelario para impedir la repetición de esa penalidad.

La "Gaceta"

Inserta las siguientes disposiciones: Nombrando director consiliario del Patronato de las Urdes a don Vicente Pinés.

Dictando reglas para la importación de libros. Idem para aplicar las disposiciones relacionadas con el contrabando de cerillas y encendedores mecánicos.

En el ministerio de la Guerra

El señor Alcalá Zamora, al recibir esta mañana a los periodistas, les manifestó que tenía interés en hacer constar que la conversación sostenida ayer con el general Primo de Rivera para nada se refirió a la cuestión política.

“Ya saben ustedes—añadió—que cuando yo afirmo una cosa debe creérselo. Nos ocupamos de algunos aspectos militares, cosa natural, dada la categoría militar del interesado.”

Se le preguntó si el general Primo de Rivera conocía la designación de comisario civil en Marruecos, y contestó afirmativamente, pues esto era consecuencia de la orientación del Gobierno acerca de la cuestión de Marruecos.

Añadió que el comandante general de Melilla, general Losada, permanecerá en su puesto hasta que se le designe sucesor.

De Fomento

Esta mañana visitó al ministro de Fomento don Melquíades Alvarez, para hablarle de algunos asuntos que afectan a Asturias.

De Trabajo

El señor Chapaprieta manifestó esta mañana a los periodistas que le había visitado la comisión técnica encargada de revisar las tarifas de la energía eléctrica, cuyo trabajo quedará terminado antes del día 31 del corriente.

Se visitó también el Comité de Feria Muestrario de Barcelona con el Alcalde de dicha capital.

Hablaron de diversos asuntos, que afectan a dicha entidad, y de los trabajos realizados por los Comités establecidos en diferentes provincias.

El presidente del Consejo

El señor marqués de Alhucemas despachó esta mañana con el Rey. A las dos de la tarde se verificó el almuerzo anunciado en el ministerio de Estado.

Firma de Marina

Ha sido la siguiente: Disponiendo que el intendente de Marina don Antonio Martín Calderón cese en el cargo de interventor en el Ferrol.

Idem el interventor don Pedro Da pena cese en el mismo cargo en Cartagena.

Nombrándole para la Intervención en el Ferrol. Ascendiendo a intendente al subintendente don Fernando Lanuza. Nombrándole interventor en Cartagena.

Nombrando segundo comandante del submarino "Peral" al teniente de navío don Trinidad Matrés.

El general Berenguer

Interrogado el general Berenguer por los periodistas, ha dicho que creía acertada la implantación del Protectorado civil en Marruecos.

Recordó que siendo ministro de la Guerra dictó una disposición implantando el Protectorado civil, y que al ser nombrado alto comisario, lo fué con este carácter, cambiando sólo de aspecto ante las exigencias de la campaña de Xauen.

Considera acertada la designación del señor Villanueva para este cargo por lo mucho que se ha preocupado del problema de Marruecos. Teme, sin embargo, que sus ideas no tengan fácil adaptación a lo embrollado del problema, esperando, para formar juicio, al informe que dicho político remitirá al Gobierno.

El "Diario de Guerra"

Publica las siguientes disposiciones: Ordenando que a la plaza de oficial tercero del cuerpo de Oficinas se le asigne al Consejo Supremo, se transfiera otra de oficial segundo para que exista la debida proporcionalidad.

Concediendo su vuelta al servicio activo al teniente coronel de Estado Mayor don Rafael Villar, que se hallaba en situación de supernumerario, sin sueldo.

Nombrando vocal de la Junta de Muncionamiento, al coronel de Estado Mayor don Gabriel Prats.

Sobre Africa

El Gobierno ha recibido una amplia información referente a la línea avanzada en la zona oriental. El ministro de la Guerra recibió ayer una información especial que había solicitado de los organismos técnicos que trabajaron hasta obtener los informes impresionables, base de ulteriores determinaciones.

La conferencia que tuvo ayer el señor Alba con el señor Quiñones de León era consecuencia del acuerdo que adoptó el Gobierno en lo que se refiere al aspecto internacional del problema de Marruecos.

El señor Alcalá Zamora ha iniciado la labor preparatoria para la creación del ejército indígena voluntario. Sus primeras impresiones son francamente optimistas.

Propósitos de Burguete

Se asegura que el general Burguete piensa publicar una Memoria acerca de la situación del actual Gobierno.

Dimisión aceptada

El ministro de la Guerra telegrafió anoche al Comandante general de Melilla, aceptándole la dimisión del cargo.

Su sustituto será nombrado cuando el Gobierno confiere con el señor Villanueva, quien conserva la plenitud de las iniciativas para el nombramiento de sus futuros colaboradores.—*Mencheta.*

Firma de Guerra

El Rey ha firmado los siguientes decretos: Disponiendo que el brigadier don Baltasar Saba Guillaume pase a la segunda reserva, por razón de edad.

Concediendo la cruz de San Hermenegildo al ministro togado de la Armada, en su calidad de reserva, don Juan Spottorno Vigné.

Idem al auditor general de la Armada, en la misma situación, don Pablo Vignote.

Nombrando brigadier honorario en la referida situación a don Luis Bataza, que por razón de edad se le concedió el retiro reglamentario.

Confiriendo a los coroneles de la benemerita don José Vega el mando de la subinspección del 20 tercio (Logroño), y a don José Rivira, el del 13 (San Sebastián).

Idem a los tenientes coroneles del propio cuerpo don Eduardo Perreiro el mando de la comandancia de Caballería del 4.º tercio (Sevilla); a don Federico Fernández, la de Badajoz; a don Miguel Mená Domínguez, la de Alicante; a don Narciso Ametller Torres, la de Gerona; a don Carlos Ochotorena, la de Ciudad Real.

Destinando al subinspector de distrito don Antonio Esteban a la tercera región.

Concediendo la cruz del Mérito Militar, con distintivo rojo, al comandante de Caballería don Agustín Carvajal y al teniente de Ingenieros don Nemesio Utrillas, por sus hechos de armas en Marruecos.

Autorizando al ministro para el pago de las obras del cuartel de Artillería ligera en Sevilla.

Idem para la reparación de los desperfectos del cuartel de Caballería de Tetuán.

Idem idem para las obras de reparación de los caminos militares de Ceuta.

Idem para la adquisición de 40 aviones Breguet, 40 Avillard, 20 Neuper y repuestos, 90 motores Hispano-Suiza, seis hidroaviones y cuatro canoas con material, accesorio y fotografías.

Idem para la adquisición de terrenos con destino al Centro Electro-técnico de Comunicaciones en Madrid.

Oficiales atracados

Esta madrugada, al salir de servicio de la Cárcel Modelo el oficial de Prisiones don Demetrio Urmenidos, fué atracado por unos desconocidos, que le amenazaron con navajas y paños.

El oficial se defendió, poniendo en fuga a los atracadores. La misma suerte corrió otro oficial que salió de la cárcel en auxilio del primero.

Los atracadores no fueron detenidos. El Rey despachó esta mañana con el presidente y con los ministros de la Guerra y Marina.

Después hubo audiencia militar, cumplimentando al Monarca el inspector médico señor Urquedí, el coronel de dicho cuerpo señor Casanova y el capitán señor Conradó.

Funerales

Esta mañana los Reyes, acompañados del general Barrera y señorita de Loygorri, estuvieron en la iglesia del Buen Suceso, donde se hallaba de cuerpo presente el cadáver del inspector general del Real Patrimonio señor Zarco del Valle.

También concurren numerosos jefes palatinos y aristócratas. A las seis de la tarde se verificará el entierro, que promete ser una imponente manifestación de duelo.—*Mencheta.*

En el ministerio de Estado

Antes de las dos de la tarde llegó al ministerio de Estado el señor Villanueva.

Los periodistas le felicitamos por su nombramiento, llamándole la atención de lo oculto que había permanecido estos días.

—Nada de eso. No ha estado oculto. Es que he tenido que hacer muchas visitas.

—¿Marchará usted pronto a Marruecos?

—Si señores, pronto, pero no tan pronto como algunos periódicos dicen, haciendo suponer que saldré hoy.

Aun he de cumplimentar al Monarca, y además, tampoco es cosa de echar a correr.

Marcharé del 2 al 4, y por cierto que esta vez voy ruidosamente, y no como en otras, que lo he efectuado calladamente.

—Por eso, sin duda, le dijimos que ha nombrado a usted alto comisario.

—Debo añadir a ustedes que les estoy muy agradecido, pues he tenido buena prensa.

Le pedimos nos facilitara algo noticiable, y replicó: —No puedo decirles nada, y es natural, hasta que me posea el cargo, pues si lo hiciera ahora y los planes y proyectos no coincidieran con la realidad, ustedes serían los primeros en censurarme.

Luego llegaron el ministro de Instrucción, que dijo solo llevaba expedientes, y el de Marina, que manifestó que había sometido a la firma del Rey varios decretos de su departamento.

Los señores Alcalá Zamora y Burguete llegaron juntos, limitándose a saludar a los periodistas.

El señor conde de Romanones dijo que si había tiempo el Consejo se ocuparía del asunto de las quincenas.

Los señores marqués de Alhucemas y conde de Almodóvar dijeron que se ocupaban de los asuntos de Marruecos, y que el Consejo terminaría alrededor de las seis de la tarde.

A las 4:25 salió el general Burguete. Manifestó a los periodistas que esa noche salía para Tetuán.

Se le preguntó acerca de los asuntos tratados en el almuerzo, y contestó que nada podía decir, por ser cosas reservadas al Gobierno.

Poco después salió el señor Villanueva, manifestando que el banquete había sido espléndido, pues los diplomáticos acostumbraban a comer bien.

Añadió que marcharía a Africa el día 3 de enero, pues quería pasar el primero de año con su familia.

Un periodista: —¿Le esperará a usted el general Burguete en Tetuán?

El señor Villanueva: —No; me esperará en Argelias. Acerca de los acuerdos adoptados en el almuerzo, manifestó que no podía hablar de ellos, por ser absolutamente secretos.

Terminado el banquete, conferenciaron extensamente en uno de los salones contiguos al comedor, los señores Burguete y Villanueva.

El general Primo de Rivera

El general Primo de Rivera, conversando con los periodistas, manifestó que no debía extrañarse su visita al Monarca.

No se ocupa para nada de política. Negó la supuesta actitud de determinadas guarniciones.

La Patronal

Pasado mañana se verificará la inauguración de la nueva Casa Patronal del ramo de la madera.

En este acto discursarán los señores Cambó y Quisch.

El Banco de España

Dícese que, con motivo de la reciente combinación de altos cargos, será nombrado Gobernador del Banco de España, don Tirso Rodríguez.

Acto humanitario

El Banco Español de Crédito, para solemnizar las fiestas, prepara el reparto de cartillas de cinco pesetas de la Caja de Ahorros, a favor de los niños pobres.—*Mencheta.*

BARCELONA

Homenaje al Gobierno

Se conocen los detalles de la fiesta dedicada al Gobernador en Villafranca su pueblo natal. El Ayuntamiento, con una comisión

de vecinos, salió a recibir al Gobernador al pueblo de Avilfoguet.

Llegado a Villafranca, se trasladaron el Gobernador y sus acompañantes al teatro, donde había preparado un lunch.

Hablaron el Alcalde, que saludó al Gobernador, y el diputado a Cortes por el distrito, señor Zulueta, que en salió al Gobernador por haber sido designado para ocupar uno de los Go biernos civiles más difíciles de España.

El señor Raventos recordó que había nacido en Torrellas, pueblo donde vive su padre y donde tiene su casa solariega, terminando haciendo votos por la prosperidad y engrandecimiento de España.

Los Sindicatos

La Unión de Sindicatos libres ha anunciado al Gobernador que le será hecha una visita por esta entidad, en la cual le serán expuestos los deseos que tiene la Corporación de trabajar por la prosperidad de Barcelona.

Visita de cárceles

El Capitán general interino, señor Aguado, ha girado hoy la visita de cárceles, no concediendo ninguna libertad provisional.

A Figueras

Para reforzar la guarnición de Figueras, mermada a causa de los licenciamientos, se han destinado 75 soldados del batallón de montaña de Ripoll.

Desgracia

En Varquer se despenó una moto cicleta, muriendo su ocupante el nacionalista señor Altob, natural de Mont-Gay, que venía de realizar un viaje de propaganda por varios puntos de Lérida.—*Joaniquet.*

MILITARES

Llegada de heridos

Procedentes de Onteniente llegaron anoche los siguientes heridos, que fueron conducidos al Hospital militar.

Sargentos Tomás Martínez Casoso, Antonio Borrero Agudo, Francisco Brotons Boix y Diego Turpin Torres. Este último llegó en grave estado.

Soldados Enrique Martínez Sánchez, Alfonso Díaz Gómez, Antonio de Rojas Turón, Joaquín Durán Pons, Antonio Prior Aracil, Enrique Pérez Barber, José Verdú Galiana, Manuel Martínez, José Fructuoso Villacueva y Antonio Moya Martínez.

Como decimos, fueron trasladados al Hospital militar, donde fueron recibidos por el jefe de servicios señor Domingo Jover, doctor Artal, médico de guardia, administrador y otros jefes.

Los heridos fueron hospitalizados en la sala de cirugía, e inmediatamente de ingresados se les sirvió un caldo y unas copas de coñac.

Ayer falleció el soldado Gil Bernand, herido en la catástrofe, y su cadáver fué trasladado a Alcoy, donde le recibió sepultura.

Servicio meteorológico de Levante

27 diciembre 1922

Categoría E. en T. (Equilibrio en Terral).

Una zona de bajas presiones (765 milímetros) continúa ocupando los párajes de nuestro lado Norte, y dilatándose hacia el Mediterráneo, mientras que las altas presiones (769 milímetros), radican al occidente y centro de España.

El buen tiempo es general, y va a persistir, con vientos calmosos o débiles de los rumbos del O.

Temperaturas extremas regionales: Alicante, 17 y 5º; Teruel, 9 y 2º bajo cero.

Tres tarde.—Y. F.

OLYMPIA

Compañía de Enrique Borrás

Hoy 27 de diciembre 1922

A las 10 noche:

LA MUERTE

CIVIL

AL CERRAR

El partido de hoy

El Valencia está jugando enormemente en la primera parte, colando el primer goal Tubells, de entrada valiente al portero.

Hay penalty, por manos de Camorera, que Tubells tira a los pies del portero, parando fácilmente.

Lakatos, poco después, empuja de shoot fuerte.

En la segunda parte, Barrachina, en offside, recoge el balón y desempata.

Otro penalty del Martinens, y goal del Valencia.

EXTRANJERO

Harding es contrario a la Conferencia económica

Lo de las reparaciones sigue en pie

Los comunistas elogian a las monjas

Lyon.—En el Consejo municipal, monsieur Legauby, del partido comunista, ha pronunciado un discurso en defensa y a favor de las monjas de los hospitales. “Yo he podido comprar—dijo—que los enfermos están muy bien atendidos. Podrá haber algún caso particular que pueda criticarse, pero hay que reconocer que la generalidad de las hermanas son unas valientes y beneméritas mujeres, que trabajan admirablemente. Por la remuneración que disfrutan (un franco diario), nadie haría lo que ellas hacen.”

Confirmando estas palabras, añadió monsieur Herriot, Alcalde, también comunista: “Las hermanas son unas valientes mujeres que, en recompensa del sacrificio de toda su vida, solo nos piden un terreno para ser sepultadas.”

Consejo en París para estudiar la ocupación del Rhur

París.—Ayer por la mañana se celebró en el Quai d'Orsay una importante conferencia, presidida por Poincaré. Asistieron a ella los ministros de Hacienda, de las Regiones liberadas y Obras públicas, el presidente de la comisión de Reparaciones, el alto comisario francés en los territorios rhenanos y peritos financieros.

Se discutió un informe del perito Gillet, acerca de la negativa de Alemania a hacer entrega de azoe. Después tuvo lugar una extensa conversación entre todos los peritos, para aclarar lo referente a las prendas reales que habrían de tomarse en el caso de un nuevo incumplimiento alemán el 15 de enero; evitar que la explotación de estas prendas origine muchos gastos, y reducir la intervención del ejército al mínimo posible. El Gobierno francés quiere que esta intervención se limite a proteger a los funcionarios encargados de establecer las barreras aduaneras y de realizar el plan de explotación en la orilla izquierda del Rhur.

Opiniones de la prensa sobre la pretendida ocupación

Londres.—La mayoría de los periódicos confirman que no solo el Gobierno británico no se opondrá al establecimiento de un cordón aduanero en el Rhur, sino que hasta colaborará en dicho establecimiento, aun en el caso de que tal medida aparezca como resultado de un nuevo ultimatum.

París.—Según “Le Matin”, la ocupación militar será la estrictamente necesaria y con el mínimo de hombres y de dinero.

El “Echo de Paris” dice que las deliberaciones sobre este asunto continuarán durante toda la semana actual.

Harding contra la Conferencia económica

Nueva York.—El presidente Harding no aprueba la convocatoria de la Conferencia económica mundial, que, en su opinión, aumentaría el caos en que actualmente se halla Europa.

En previsión de la próxima discusión de la enmienda Borah, que tiene por objeto la convocatoria de esta Conferencia, el senador Watson ha estado en la Casa Blanca para conferenciar a este propósito con el presidente Harding. En los círculos bien informados de Washington se dice que el presidente Harding teme que esta Conferencia origine graves complicaciones políticas.

El ministro de España en Grecia

Atenas.—El ministro de España ha sido recibido en audiencia solemne por el Rey, a quien presentó sus cartas credenciales.

Con este motivo se cambiaron discursos cordiales en pro de la prosperidad y relaciones entre ambos pueblos.

Discurso de Pio XI a los Cardenales

Roma.—El Papa recibió ayer a los miembros del Sacro Colegio, quienes le felicitaron con motivo de la fiesta de Navidad.

El decano, Cardenal Vannutelli, leyó la salutación a “Su Santidad”, quien, contestando al Sacro Colegio, habló acerca del nacimiento de Jesús, expresando su amor por la infancia y haciendo una sentida alusión a los huérfanos armenios, que se hallan en la actualidad recogidos en el Palacio Pontificio de Castell Gandolfo.

El ministro de España en Grecia

Atenas.—El ministro de España ha sido recibido en audiencia solemne por el Rey, a quien presentó sus cartas credenciales.

Con este motivo se cambiaron discursos cordiales en pro de la prosperidad y relaciones entre ambos pueblos.

Discurso de Pio XI a los Cardenales

Roma.—El Papa recibió ayer a los miembros del Sacro Colegio, quienes le felicitaron con motivo de la fiesta de Navidad.

Agenda de Bolsillo para 1923

Todos los años la casa editorial Bailly-Baillière hace una enorme tirada de sus Agendas de Bolsillo, y siempre se agotan apenas se publican...

La Novela Literaria

Las hermanas Vataré

En "La Novela Literaria" acaba de publicarse "Las hermanas Vataré", obra de J. K. Huysmans...

RELIGIOSAS

SANTOS DE MAÑANA.—Los Santos Inocentes, mártires. Misa y oficio de estos Santos, con rito doble de segunda clase...

—En el Pilar, la misa de Comunión a las siete. La Hora Santa, con exposición y sermón, a las cinco.

Fomento del Turismo

Centro oficial de informaciones gratuitas, "Fomento del Turismo", calle de la Sangre, casa Ayuntamiento, planta baja.

TAURINAS

Gandia

En la corrida de ayer se lidiaron reses de Carreres, que dieron juego. Martínez estuvo muy valiente y fué muy aplaudido.

CASA PAMPLO FRANCISCO VIDAL

Liquidación por reforma del local y modificación del negocio. Mañana jueves se sacarán a la venta todos los retales de seda, lana, gamuzas para abrigos, pirineos, terciopelos, panas, douvetinas, algodones, lienzos, etc.

Exposición de ropa blanca. Incluye imágenes de ropa blanca y detalles de la exposición.

Compañía Transmediterránea. Servicio rápido fijo semanal para los puertos del Norte de España. Incluye imágenes de barcos.

TUS PASTILLAS del Dr. ANDREU. CURACIÓN PRONTA Y SEGURA. De venta en todas las Farmacias.

LA PERLA ANTIGASTRICA DEL DOCTOR DELGADO. cura los padecimientos de estómago. Precio de cada frasco, 24 reales.

ACCIDENTES NERVIOSOS EPILEPSIA. convulsiones, vértigos, temblores, desvanecimientos, agitación nocturna, insomnios, palpitaciones, migrañas, pérdida de la memoria, asma, coágulos cerebrales y demás enfermedades nerviosas.

Señora: ¿Quiere usted vestir de terciopelo o seda? Visite usted los grandes Almacenes de Saldos de la calle de la Sangre, núm. 15, entresuelo, frente al Ayuntamiento.

Estufas eléctricas y a gas, cocinas a gas, alcohol, petróleo y eléctricas. Hervidor eléctrico. Plancha eléctrica. Perillas filamento metálico, estrado "Misol", que son el sumun de la duración, poco consumo y precio de propaganda, 5 reales uno.

Muebles económicos. Despachos completos por 650 pesetas, compuestos de un burau, un sillón giratorio, un archivador, una mesita para máquina y una silla auxiliar.

Alfombras. No comprar antes de visitar el establecimiento de J. Masia y Espinosa, calle de Calatrava, 1 y 2, donde encontrarán de todas clases y gustos, a precios tan reducidos como los que se dan en la primera casa de este artículo.

Maderas para carpinteros, ebanistas, fabricantes de muebles curvados, carroceros, cajas para envases, etc.—Caoba, satén, castaño, roble, nogal, aliso, olmo negro, alamo, abeto, chopo, pino y hay en troncos, tablas, tabloncillos y cuadrillos.

Máquinas GRITZNER para coser. Esta casa pone a la venta, a precios muy reducidos, para los días de Reyes, sus famosas BICICLETAS. Unico precio, pesetas 290.—Para niño, piñón libre, 275.

Se alquilan grandes locales propios para almacenes o industrias, a la entrada del camino de Burjassot, con habitación para el encargado. Razón, Herán Cortés, 28, principal, derecha, de 10 a 1 y de 4 a 8.

Pozos artesianos. Setecientos hasta 500 metros en todo paraje. Perforadoras a vapor. Vicente Metall. Borrull, 23, Valencia.

Maletas alemanas de fibra, que cumplen en duración con las de acero a menos de la tercera parte de precio. Terceros, a 4 pesetas. Recambios de cristal para los termómetros (Cocinillas de viaje. Portatubos. Gabinetes de bolsillo. Campimetros de aluminio forjados de hierro. Morrales para viaje, a 2 reales.

LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA se vende en los siguientes puntos: En Madrid: Empresa Valenciana, calle del Pozo Puerto de periódicos de la calle Mayor, junto a la Puerta del Sol.

DOCTOR ESCUDER Enfermedades nerviosas y mentales. Atocha, 128, principal Madrid. Ensayos urgentes, sale para provincias.

Elizir de Guayacol del Dr. Torrens. PRIMER PREPARADO DE GUAYACOL EN FORMA DE ELIXIR. Medicamento heróico para la curación de la TISIS PULMONAR. De resultados seguros para combatir las Tosas pertinaces.—Enfermedades del pecho. Catarrros de los bronquios.—Resfriados antiguos, etc. * MUZY ÚTIL EN LA CONVALECENCIA de la PULMONIA. En la inmensa mayoría de casos basta consumir sólo UNO Ó DOS frascos para alcanzar la COMPLETA CURACIÓN. Los resultados son todavía mucho más rápidos si se emplea este preparado para la curación de un SIMPLE RESFRIADO Ó CATARRO. NOTA. Otra preparación con el mismo nombre de Elizir de Guayacol se ha hecho posteriormente, pero su composición es distinta del ELIXIR DE GUAYACOL DEL DR. TORRENS. A la casa médica y a la farmacia de Saldos, calle de la Sangre, núm. 15, entresuelo, frente al Ayuntamiento.